
 

 

 

 
 
Stadt Erlangen Erlangen, 08.03.2013

 
Referat: OBM  
Amt: 13-2    

Niederschrift 

Besprechung am: 29. Januar 2013 Beginn: 19:30 Uhr
Ort: Kosbacher Stadl, Kosbach Ende: 20:40 Uhr

 

Thema: 
 

1. Sitzung des Ortsbeirates Kosbach 2013 

 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 
 

Ortsbeirat Kosbach: 
Herr Dr. Buerhop 
Herr Nagel 
Herr Oberle 
Herr Schreyer 
Herr Dr. Schulz-Wendtland 
Frau Wein 
 
 
Stadträte: 
Herr Neidhardt 
Herr Ortega 
Herr Höppel 
 
 
Verwaltung: 
Herr Pickel / 13 
 
Bürger: 25 
 
 
Presse: Hr. Schreiter / EN 
 

Ortsbeirat Kosbach: 
Herr Rühl 
 
Stadträte: 
Frau Kopper 
Herr Kittel 

alle Referate, Ämter, Ortsbei-
räte, Betreuungsstadträte, 
Fraktionen, Polizei 

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung 
der Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

 



 

 

 

Ergebnis: 

 
Herr Schulz-Wendtland eröffnet die 1. Sitzung des Ortsbeirates Kosbach im Jahr 2013.  
Herr Ortsbeirat Rühl ist entschuldigt. Begrüßt werden die Betreuungsstadträte Neidhardt, Ortega 
und Höppel. Die Tagesordnung wurde ordnungsgemäß und fristgerecht verschickt und wird verle-
sen. Es besteht Einverständnis. 
 
 

TOP 1: Aktuelle Information zu Baumaßnahmen an der Autobahn Häusling / Haundorf und 
Steudach / Dechsendorf 
- Sachstand Planfeststellungsverfahren „6streifiger Ausbau der BAB A3“: Der zugehörige Plan-

feststellungsbeschluss hat sich weiter verzögert. Von einem der Vertreter der Regierung von 
Mittelfranken wurde er jetzt für März 2013 angekündigt. Vor Kenntnis dieses Beschlusses 
können keine Aussagen über etwaige Änderungsforderungen zu den Dimensionen der BAB 
Unterführung Haundorfer Straße gemacht werden. Aus Sicht des Planungsamtes ist weiterhin 
der Beschluss des UVPA vom 19.05.2010 maßgebend. 

- Sachstand Fuß-/Radwegeverbindung Haundorf / Häusling: Westlich der BAB A 3 wurde der 
Radweg durch den Landkreis Erlangen-Höchstadt bis zur o.g. Unterführung zwischenzeitlich 
realisiert. Für die Verbindung BAB-Unterführung – Häusling wurde bekanntlich die Verwaltung 
am 17.02.2009 beauftragt, die Planungen weiter zu verfolgen. Das Liegenschaftsamt hat hier-
für bereits mit Grundstücksverhandlungen begonnen. Leider sind die Verhandlungen mit ei-
nem Eigentümer bislang gescheitert. Der Bau dieses Fuß-/Radweges kann erst nach positi-
vem Abschluss der Grundstücksverhandlungen erfolgen. Eine zeitnahe Umsetzung wäre 
grundsätzlich möglich, die notwendigen Mittel sollen hierfür vorgezogen werden. 
Die im Vermerk des Liegenschaftsamtes genannten Bedenken des Eigentümers werden vom 
Planungsamt nicht geteilt. Der Bau der Querungshilfe westlich von Häusling würde sich in je-
dem Fall positiv auf das Geschwindigkeitsniveau in der Ortsdurchfahrt von Häusling auswirken 
und die Verkehrssicherheit verbessern. Die Trasse der StUB verläuft nach aktuellem Pla-
nungsstand südlich von Häusling und quert die BAB völlig unabhängig von der Haundorfer 
Straße. 
 

 

TOP 2: Aktueller Sachstand Tank- und Rastanlage Aurach 
Der Planfeststellungsbeschluss der Regierung von Mittelfranken erfolgte am 28.10.2011. Der 
Baubeginn erfolgte somit zu Beginn des Jahres 2012 mit den Erdarbeiten. Diese dauern bislang 
an. Die Mittel für das gesamte Bauvorhaben sind bereits voll durchfinanziert. Baurecht wurde 
ebenfalls voll erteilt. 
Die anwesenden Bürger fragen, ob der bestehende Lärmschutzwall aus Metall für Kosbach erhal-
ten bleibt? Wie ist der künftige Lärmschutz geplant? Wird der Lärmschutzwall für Häusling be-
grünt? 
 

TOP 3: Umsetzung der Wertstoffcontainer Steudach 
Der Ortsbeirat Kosbach/Steudach/Häusling befürwortet die Umsetzung der Wertstoffcontainer und 
den neuen Standort Südseite Sportplatz. Der Ortsbeirat hofft auf eine schnelle Umsetzung und 
weist darauf hin, dass hier eine Befestigung und Einhausung der Container notwendig ist. 
 

TOP 4: Bericht der Verwaltung 



 

 

Ohne Wortbeitrag 
 

TOP 5: Mitteilungen zur Kenntnis 
Ohne Wortbeitrag 
 
TOP 6: Anfragen/Sonstiges 
 In der nächsten Sitzung des OBR Kosbach ist eine Teilnahme des Planungsamtes erforder-

lich. Der Ortsbeirat möchte über die Planungen des Gewerbegebietes Frauenaurach und die 
Auswirkungen für Steudach informiert werden. 

 Der Vorsitzende informiert über die Versicherung für die Kirchweih. 
 Der Fahrradweg Kosbach – Büchenbach wächst zu. Hier ist nur noch knapp die Hälfte der ei-

gentlichen Fahrspur nutzbar. Hier muss ein Rückschnitt erfolgen. 
 Der Gehweg vor der Kirche in Steudach muss saniert werden. Herr Glassl weiß bereits Be-

scheid. Aufgrund der Satzung ist hier eine Umlegung auf die Anwohner gegeben. Herr OBR 
Nagel berichtet, dass Geld von der Jagdpacht übrig wäre und dies evtl. dafür genommen wer-
den könnte. Er wird sich direkt mit Herrn Glassl in Verbindung setzen und versuchen eine gute 
Lösung mit entsprechender Bürgerbeteiligung zu finden. 

 Herr StR Neidhardt berichtet von der neuen, geänderten Werbeanlagensatzung. Der Ortsbeirat 
würde es begrüßen, wenn er eine Art Mitspracherecht im eigenen Wirkungskreis hätte. Die 
Ortsbeiräte sollten bei der Erstellung / Umsetzung der Werbeanlagensatzung beteiligt werden. 

 In der Vergangenheit gab es ein Gespräch mit Herrn Kaluza / Umweltamt wegen der Beleuch-
tung Kernberg / Steudach. Dies ist nun bereits seit Juli/August 2012 im Tiefbauamt ungeklärt. 
Der Ortsbeirat bittet hier um eine Ortsbesichtigung. Es ist dort eindeutig zu dunkel. 

 Bürger berichten, dass an der Bushaltestelle Zambellistraße die Busse teilweise auf der Stra-
ße stehen, obwohl dort extra Busbuchten vorhanden sind. Dies führt gerade während des Be-
rufsverkehrs zu Stauungen und gefährlichen Überholmanöver. Hier ist mehr Disziplin seitens 
der Busfahrer erforderlich. Hier sollten die Erlanger Stadtwerke auf ihre Fahrer positiv einwir-
ken. 

 Weg von Steudach nach Neuses wird im Winter nicht gestreut. Gerade in den letzten Tagen 
war es spiegelglatt. Ein Ausweichen ist kaum möglich. Hier bitte nachfragen und künftig Abhil-
fe schaffen. 

 
 
 
 
 
 
gez.            gez. 
Prof. Dr. Rüdiger Schulz-Wendtland      Stephan Pickel 
Ortsbeiratsvorsitzender 


